

# 「市民と教育委員との意見交換会」における

## 会場からのご意見に対する回答

平成21年11月4日(水)[八王子市生涯学習センター5階ホール]

<意見>

地域運営学校や学校選択制など「効率」のことだけを考えていて、本来の目的が置き去りにされている感じを受けた。このことについてどのように考えているのか？

【回答】 それぞれの施策は、魅力ある学校をつくり、教育の質を上げていくための方法のひとつであり「効率」のことだけを考えているものではありません。

地域運営学校については、保護者や地域の声を学校運営に反映させ、地域とともに皆で学びながら、より良い学校をつくり上げていくものだと考えています。

また、学校選択制についても、家庭と地域の信頼・協力関係を高め、教員の意識の向上と学校運営の活性化を図ることで、地域に信頼され、支持される学校づくりを目指すものです。

[担当所管] 教育総務課

<意見>

地域運営学校にもう少し予算をつけて欲しい。

【回答】 地域運営学校には、学校配分予算に学校運営協議会の運営予算を加えて配当しています。

学校運営協議会は、学校運営に関して協議するとともに、基本的な方針を承認し、意見を述べていただく制度です。様々な活動も必要ですが、本来の役割を踏まえ、現行予算の範囲内でバランスのとれた運営に努めてほしいと考えています。

[担当所管] 教育総務課

<意見>

多くの市民は学校に協力したいと思っているので、学校には協働していくための意識改革を望みたい。

【回答】 学校に協力したいという多くの市民に感謝しています。すべての学校が市民と協働して学校づくりを進めるよう、学校に対して更に指導していきます。

なお、学校が市民の協力をいただく窓口としては、教育センターに教育支援人材バンクセンター、小中学校50校に学校事務局を設置しており、今後もその周知と活用を図っていきます。

[担当所管] 指導室

<意見>

地域運営学校や小中一貫校の指定が、地域によって偏りがあると感じる。是正について考慮願いたい。

【回答】 地域運営学校については、教育委員会で設置する地域を限定しているものではなく、学校の実態や地域住民、保護者等の主体的な意向と要望を尊重し、校長の申請により指定しています。今後も校長の申請を受け、学校の実態や地域性も踏まえながら指定していきます。小中一貫校については、全体計画の中で準備の整った学校から開校しています。今後の計画については、平成23年度末までに公表する予定です。

[担当所管] 教育総務課・指導室

<意見>

学校評価検討委員会のメンバーが元校長と教育委員会事務局職員だけでは、地域の声が無視されることも懸念されるので、第三者（PTAなど）もメンバーに入れたほうが良いのではないかと？

【回答】 学校評価検討委員会は、学校評価のシステムのあり方について検討しており、第三者による評価や、学校運営協議会・学校評議員会における評価委員会とは別のものです。

[担当所管] 指導室

<意見>

事業進捗状況の報告は市民にも必要な情報である。年1回だけでなく中間・期末の最低2回は説明して欲しい。また、重要な変更があった場合には説明してもらいたい。

【回答】 教育委員会の各事業の進捗状況一覧については、平成20年度から11月に開催する教育委員会定例会において年1回報告し、このほか小中学校長や小中PTA連合会との定期的な会合の場でも説明してきたところであり、重要な変更等については、これまで教育委員会定例会において報告等しています。

期末についての報告は、市全体の行政評価を行っている中で詳細に示していますので、著しい変更等のない限り、従来通りと考えています。

[担当所管] 教育総務課

<意見>

地域運営学校の運営について、もっと地域住民に知らせてもらいたい。

【回答】 各学校運営協議会では、会議の公開や講演会等により、地域住民等の理解、協力、参画等が促進されるよう、情報発信に努めているところです。

教育委員会においても、引き続き地域運営学校発表会や講演会等を通じ、情報提供に努めていきます。

[ 担当所管 ] 教育総務課

<意見>

以前の定例会で地域運営学校には、学校評議員を置かないことができるように規則改正したが、学校評議員の総括もしないで、なぜこのような決定ができるのか？

【回答】 学校評議員は、校長の求めに応じて意見を述べ学校評価を行うものであり、一方、学校運営協議会は、保護者や地域社会が一定の権限と責任を持って学校運営に参画するものです。

その目的や性質は異なっており、本市では学校運営協議会の設置により、地域に開かれた学校運営が推進されているときは、学校評議員を置かないことができるように規則改正をしたものですが、各学校には学校評議員と学校運営協議会を同時におくことも可能としています。

[ 担当所管 ] 教育総務課

<意見>

八王子をいい街にしたいと活動しているが、八王子が伸びない原因のひとつにマナーの悪さがあると感じている。マナーをしっかりと教えて欲しい。

【回答】 マナーをはじめとした規範意識については、市としても課題があると感じております。

小中一貫教育指導資料（道徳編）の中で中心課題として取り上げており、また、各学校の道徳教育で重点として授業を行っているところですが、規範意識を着実に身に付けさせるため、今後も指導方法の工夫改善に努めていきます。

[ 担当所管 ] 指導室